



UDS

Mi Universidad

MAPA CONCEPTUAL

Nombre del alumno (a): Denisse Areli De La Cruz Vazquez

Nombre Del Tema: Fundamentos Del Concepto De Salud Y Su Dimensión Política

Parcial: 2°

Nombre De La Materia: Trabajo Social En Salud

Nombre Del Profesor: Lic. Viridiana López Sánchez

Nombre De La Licenciatura: Trabajo Social Y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: 7°

Pichucalco, Chiapas A 11 De Noviembre De 2024

FUNDAMENTOS DEL CONCEPTO DE SALUD Y SU DIMENSIÓN POLÍTICA

La salud

Definición:

Un estado de bienestar físico, mental y social y la capacidad para funcionar y no meramente la ausencia de enfermedad o incapacidad

Anteriormente el conocimiento de la salud y de la enfermedad consigue avanzar desligándose de lo mágico para ser más científica.

Definición de Tomás de Aquino:

La salud es el hábito o estado corporal que nos permite seguir viviendo

Se crean los primeros hospitales bajo inspiración religiosa y, desde el impulso del estudio clínico de los enfermos

La prevención se realizaba mediante rituales mágicos como modo de protección ante estos factores relacionados con el mundo de los espíritus.

Modelos causales

MODELO UNICAUSAL

ha perdurado hasta principios del siglo XX influenciado por las teorías mecanicistas provenientes de la física, y que quedaron representadas en los Estudios de Ciencias de la Salud

Este modelo aparece como insuficiente ya que no puede responder al porqué no todas las personas expuestas

MODELO MULTICAUSAL

coloca el enfoque en múltiples causas y un efecto. Este modelo observa el aumento de las enfermedades crónicas.

Esto lleva a poder estudiar patrones de enfermedades en colectivos de personas para luego poder determinar las causas de por qué unos individuos desarrollan una enfermedad y otros no.

MODELO MÚLTIPLES CAUSAS/MÚLTIPLES EFECTOS

Este modelo explica que las enfermedades pueden tener varias causas que, de forma conjunta o independiente, dan lugar a la aparición a las mismas así como una sola causa puede provocar diferentes enfermedades.

Agente: factor de naturaleza viva o inerte, pueden iniciar o mantener un proceso morboso o provocar una lesión.

Huésped: todo ser vivo sano o enfermo sobre el que actúan tanto el Agente como el Medio

Medio ambiente: es importante por la existencia en él de factores que rodean al huésped y a los agentes pudiendo éstos facilitar o no el estado de salud.

FUNDAMENTOS DEL CONCEPTO DE SALUD Y SU DIMENSIÓN POLÍTICA

Construcción del concepto de salud social

Por lo tanto, podemos afirmar que la salud y la enfermedad, que parten de la realidad social, son conceptos socialmente construidos.

Nuestros comportamientos están arraigados en creencias y tradiciones culturales complejas y no es fácil cambiar éstas por otras conductas aunque esto signifique un mejor cuidado de la salud.

Envejecimiento activo tiene que ver con el término salud, y conlleva generar un sistema de salud que no solo permita prolongar la existencia, sino también la calidad de vida de las personas.

Los sistemas de protección de la salud

Un sistema de salud es la suma de todas las organizaciones, instituciones y recursos cuyo objetivo principal consiste en mejorar la salud.

Un sistema de salud necesita personal, financiación, información, Además tiene que proporcionar buenos tratamientos y servicios que respondan a las necesidades de la población y sean justos desde el punto de vista financiero.

El acceso universal a la salud y la cobertura universal de salud son el fundamento de un Sistema de Salud equitativo y una estrategia fundamental para fomentar el desarrollo y luchar contra la pobreza.

El modelo de salud OMS o europeo

Las políticas europeas de protección de la salud contemplan el derecho a la salud, ligado al acceso a las prestaciones sanitarias como un derecho humano fundamental y universal que debe aplicarse a todas las categorías de población que sean ciudadanos europeos

Principales objetivos:

- Prevenir enfermedades
- Promover estilos de vida saludables
- Promover el bienestar
- Proteger a los ciudadanos de las amenazas transfronterizas graves para la salud
- Mejorar el acceso a la asistencia sanitaria
- Promover la información y la educación sanitarias
- Mejorar la seguridad de los pacientes.

El concepto salud enfermedad

Antigüedad:

Ha considerado que existen personas con capacidades para restablecer la salud. En las culturas primitivas, el brujo era curandero por dos virtudes: por su conocimiento de plantas y preparación de brebajes y por su cercanía con los dioses

Edad media:

Se recurre nuevamente al influjo religioso en la presencia de la salud y de la enfermedad

Edad moderna:

Se desarrolló de forma significativa la ciencia anatómica y se produjeron grandes avances en el descubrimiento de principios anatómo fisiológicos, y químicos

FUNDAMENTOS DEL CONCEPTO DE SALUD Y SU DIMENSIÓN POLÍTICA

Conceptos de Salud Pública y medicina social

Salud pública

Es la ciencia y el arte de organizar y dirigir los esfuerzos colectivos destinados a proteger, promover y restaurar la salud de los habitantes de una comunidad.

Definición de la OPS:

Es el esfuerzo de la sociedad para proteger y restaurar la salud de las poblaciones por medio de actuaciones de alcance colectivo.

Definición actual:

Se le considera como la ciencia encargada de prevenir la enfermedad, la discapacidad, prolongar la vida, fomentar la salud física y mental

Medicina social

Es el estudio de los aspectos sociales del proceso salud-enfermedad de las poblaciones, para comprender la complejidad que entrañan los problemas de salud enfermedad de los grupos sociales

Es desarrollada por investigadores y programas académicos que han conformado una corriente teórica que analiza los problemas de salud-enfermedad

Salud Pública y su relación con los sectores educativo y laboral

La educación y la salud han sido a lo largo de la historia nacional dos aspectos esenciales del desarrollo del país. Ambos han sido preocupaciones constantes del Gobierno de la República.

Educación en salud

La historia de la salud, se distinguen dos etapas en el devenir de la educación mexicana. La primera que va desde los años siguientes a la lucha independiente y culmina en la Revolución, y la segunda que se inicia con la Constitución Política de 1917 y prevalece hasta nuestros días.

Salud en el Trabajo

Aunque se desconoce con exactitud la magnitud real de los problemas de salud de los trabajadores derivados de sus condiciones de trabajo, las estadísticas oficiales muestran un número suficientemente importante de accidentes de trabajo y enfermedades profesionales como para concluir que el desarrollo de políticas sanitarias de salud laboral es imprescindible.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA:

Universidad del surestes (UDS), antología “ TRABAJO SOCIAL EN SALUD”, pág. 67-105 del 2024. Pichucalco, Chiapas.